
Семьям погибших бойцов 
помогут

По решению губернатора в Алтайском крае семьи 
военнослужащих, погибших в ходе спецоперации на 
Украине, получат по миллиону рублей

Соответствующие поручения региональным министер-
ствам (финансов и соцзащиты) Виктор Томенко дал в ходе опе-
ративного совещания в правительстве региона. Финансовая 
поддержка будет выделена из резервных средств, которые 
есть в краевом бюджете. Министр социальной защиты края 
Наталья Оськина заверила, что ведомство готово оперативно 
выполнить поставленную задачу.

Сегодня в районах края уже организована поддержка 
семей погибших военнослужащих. Виктор Томенко распо-
рядился, чтобы в траурных мероприятиях принимали уча-
стие не только главы муниципалитетов, но и руководители 
правительства края.

Напомним, помимо того, ранее президент России заявил, 
что семьям погибших на Украине военных будут перечис-
лены предусмотренные по закону страховое обеспечение 
и единовременное пособие – это 7 миллионов 421 тысяча 
рублей, ежемесячная денежная компенсация каждому члену 
семьи погибшего, а также будет дополнительно выплачено 
5 миллионов рублей каждой семье.

Поддержать производителей
В марте сельхозтоваропроизводителям и организа-

циям аграрного сектора несколькими траншами адре-
совано свыше 700 млн рублей федеральных и краевых 
средств.

Господдержка направлена на производство и закуп мо-
лока, техническое перевооружение, развитие племенного 
животноводства и другое.

Как сообщает краевой Минсельхоз, в нынешнем году пер-
воначальные лимиты на поддержку остаются на уровне 
прошлого – порядка 3 млрд рублей. С учетом принимаемых 
дополнительных механизмов ожидается увеличение обще-
годового объема финансирования.

Татьяна ПЕРВОВА

Как стать донором?
В апреле в городах Алтайского края пройдет акция 

«Стань донором. Спаси жизнь. Герои рядом с нами!».
Проект направлен на популяризацию донорского движе-

ния и здорового образа жизни среди молодежи. Основную 
ставку в акции делают на студентов региона.

В краевой столице мероприятия пройдут с 11 по 15 апреля с 
8.30 до 12.00. Адрес места сдачи крови – пр. Социалистический, 
93. Так, 11 апреля донорами станут студенты технического 
вуза, 12 апреля – классического, медицинского вузов, БЮИ. 
13 апреля ждут желающих из педагогического и аграрного 
университетов. 14 апреля – день для бойцов студенческих 
отрядов, а 15 апреля ждут сотрудников и студентов РАНХиГС.

В Бийске акция пройдет 20 и 21 апреля, а в Рубцовске – 
27 и 28 апреля. Доноров ждут в филиалах краевого Центра 
крови.

Никита ИВАНОВ
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Мы верим твёрдо 
в героев спорта

В 2013 году Генеральная 
Ассамблея ООН едино-
гласно решила отме-
чать 6 апреля как Меж-
дународный день спорта.

По замыслу учредителей, этот праздник 
должен стать удачным дополнением к Между-
народному олимпийскому дню, отмечаемому 
ежегодно 23 июня. 

В нашем крае действует множество детско-
юношеских спортивных школ. Среди них школы 
олимпийского резерва, «Олимпия» и «Спарта», 
школа Хорохордина по спортивной гимнастике, 
спортивные школы «Рубин», «Полимер» и «Победа», 
знаменитый футбольный клуб им. Смертина, 
хоккейная школа Черепанова и другие.
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Так, по направлению «Наука» прошло 5 меро-

приятий краевого и международного уровня, 
для одаренных детей проведено 11 профильных 
образовательных смен и программ.

№ 60
(30680)

Среда,
6 апреля, 
2022 год

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Ветер юго-западный, днем 5-10 м/с, 
порывы до 17 м/с. Преимуществен-
но без осадков, по северу небольшой 

дождь.
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Ветер северо-западный, ночью 
3-8 м/с, днем 4-9 м/с, порывы 
до 16 м/с. Ночью преимуще-
ственно без осадков, днем 
небольшой дождь. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, ночью 5-10 м/с, 
порывы до 15 м/с, днем 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. Ночью умерен-
ный дождь, по северу с мокрым 
снегом, днем местами неболь-
шой, по югу умеренный дождь.

7 апреля

8 апреля

Готовность номер один
  АГРОПРОМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Прибавка небольшая, 
но важная

Барнаульская компания «Станкостальконструк-
ция» приступила к серийному производству мно-
гогранных металлических опор для дорожных 
светильников и ЛЭП. Губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко и потенциальные потребители 
этой продукции 4 апреля познакомились с работой 
предприятия и оценили качество новой продукции.

Хол динг «Барнаульский 
станкостроительный завод», 
в который и входит «Станко-
стальконструкция», вложил 
в этот проект 88 млн рублей 
собственных средств.

За два года было подготов-
лено помещение, закуплено 
и смонтировано оборудование, 
укомплектован штат.

Радует, что не все станки им-
портные. Например,  машина 

термической резки металла 
изготовлена в барнаульской 
компании «Спикомэнерго». Хотя 
источник лазерного излучения 
производства США, уточняет ру-
ководитель проекта Николай 
Зубарев.

Лазерный луч легко, как го-
рячий нож масло, разрезает тол-
стенный металл на продольные 
полосы. Потом их везут на ки-
тайский листогибочный пресс,  

который сворачивает заготовки 
в восьмигранники, развивая 
усилие до 500 тонн.

Машина огромная, но на-
ладчик станков с ЧПУ Михаил 
Прокопов легко с ней справляет-
ся. Работает Михаил в цехе уже 
полтора года и помнит, как это 
оборудование привезли в кон-
тейнерах, потом распаковыва-
ли, монтировали и настраивали 
специалисты дилерской фирмы 
из Питера.

Пресс состоит из двух одина-
ковых шестиметровых частей, 
расположенных на одной оси. 
Они могут работать по отдель-
ности, а если заготовка длинная, 
то и в тандеме. 

(Окончание на 2 стр.)

Сегодня сельхозтоваропроизводи-
тели края находятся на «низком 
старте», еще неделя – и техника 
выйдет на поля. Первыми при-
бивку влаги обычно начинают 
хозяйства Ключевского района. 
Туда мы и отправились накануне 
посевной.
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Более 80 работающих в районе хозяйств 

в 2022 году планируют засеять почти 
124 тыс. га. Более 40% традиционно займет 
подсолнечник – культура, которая в клима-
тических условиях Западно-Кулундинской 
зоны дает стабильный урожай. Более 50% 
засеют пшеницей. Остальное распреде-
лится между другими характерными для 
севооборота на Алтае культурами.

К весеннему севу в основном все готово. 
Хозяйства заблаговременно запаслись 
минеральными удобрениями, часть их 
еще в процессе доставки.

В мастерских КФХ ремонтируют техни-
ку, на мехтоках идет подработка семян.

Фермеры Ключевского района плани-
руют выйти на боронование почвы и за-
крытие влаги поля к 10 апреля. Во всяком 
случае, погода их планам благоволит.

������� ���
Крестьянскому (фермерскому) хозяй-

ству Владимира Григоренко принадлежит 
более 20 тыс. га земли. Она расположена 
в Ключах и двух приграничных районах. 
И это дает определенные преимущества 
с точки зрения сохранения урожая.

– Западно-Кулундинскую зону в про-
шлом году задела засуха. Это повлияло на 
результат. Средняя урожайность по зер-
новым была у нас в Ключевском районе 
10,1 ц/га, а вот в Родинском районе мы собра-
ли 16 ц/га. В этом году решили увеличить 
там клин, – отметил Владимир Григоренко.

Высокие цены на зерновые позволили 
сельхозпроизводителю продать урожай 
еще осенью. Часть забрали местные мель-
комбинаты, а другую – Казахстан. Выручку 
вложил в семена, удобрение и технику.

И если с минеральной подкормкой 
в этом году проблем нет, то все остальное 
вызывает некоторые опасения. Инфор-
мация о том, будут семена иностранного 
производства на внутреннем рынке или 
нет, меняется каждую неделю.

– Мы заказали гибриды масличного под-
солнечника иностранного производства. 

Работаем по этому вопросу с тремя россий-
скими фирмами, и все обнадеживают, что 
поставки не сорвутся. Если вдруг возникнут 
проблемы, будем выбирать что-то из отече-
ственного. Есть гибриды краснодарского 
производства, но у них урожайность ниже, 
чем у импортных. Скорее всего, у наших 
научных институтов было небольшое фи-
нансирование и они отстали в вопросе вы-
ведения гибридов. На «кондитерку» идут 
семена отечественного производства, за 
них мы не переживаем. Семена кукурузы 
тоже российские, так что за корма спокой-
ны. Довольны отечественными сортами 
пшеницы «степная волна» и «тобольская 
степная». В прошлом году закупили, сей-
час подработаем и будем сеять. Год назад 
запустили мехток, так что с этим проблем 
нет, – рассказал глава КФХ.

(Окончание на 2 стр.)

Михаил Прокопов...

Оцинкованные опоры готовы к отгрузке.

Ремонт техники перед посевной.

...и управляемый им листогибочный пресс.
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Листогиб управляется с по-
мощью электронных «мозгов», 
в которые наладчик вводит па-
раметры с чертежа. Поначалу 
Прокопову было трудновато 
это делать, но поскольку он 
имел опыт работы на дру-
гих станках с ЧПУ, то за пару 
месяцев научился и сегодня 
работает уверенно, спокойно 
и даже флегматично. За смену 
он может согнуть не напряга-
ясь 30–40 заготовок для опор.

Дальше на сварочном пор-
тале края заготовки объединя-
ют в единое целое, снабжают 
фланцами и ребрами жестко-
сти. Сварочные операции 
выполняют сразу несколько 
специалистов, но главная 
работа у Вадима Ильиных. 
Он управляет порталом: ре-
гулирует давление роликов, 
которые сжимают заготовку, 
следит по лазерному марке-

ру за ровностью шва. Если 
в процессе сварки образова-
лись поры, то их устраняет 
напарник Вадима, заваривая 
дефекты вручную.

«За час удается сварить не 
более двух-трех опор. Можно, 
конечно, увеличить скорость, 
но тогда работа будет не такая 
качественная», – объясняет 
Ильиных. 

Металл для опор достав-
ляют на предприятие из Но-
восибирска длинномерами, 
а потом туда же возят опоры 
для покрытия их цинком. Соз-
давать свой электролизный 
участок руководство холдинга 
не планирует в обозримой пер-
спективе. Это дорого, и, самое 
главное, производство опор 
не сможет его полностью за-
грузить. 

Пока в цехе в одну смену 
работает восемь человек. Но 
по мере роста заказов к кон-
цу года планируется перейти 

на круглосуточный график, 
заняв 25 человек. Николай 
Зубарев надеется, что с рабо-
чими кадрами проблем не бу-
дет.  У него уже есть несколько 
кандидатов на примете.

Генеральный директор АО 
ХК «Барнаульский станкостро-
ительный завод» Игорь Куппа 
к декабрю этого года рассчи-
тывает, что производственная 
мощность нового предприя-
тия выйдет на плановые пока-
затели – 4 тыс. опор и выручку 
до 200 млн рублей в год.

После знакомства с произ-
водством губернатор Виктор 
Томенко сказал, что прави-
тельство края уделяет особое 
внимание Барнаульскому 
станкостроительному заводу, 
поскольку это крупное и раз-
вивающееся предприятие.

«Конечно, власть прежде 
всего интересует, сколько 
создается новых рабочих 
мест, сколько бюджет полу-

чит дополнительных налогов. 
Исходя из плановой выручки, 
уже понятно, что это будет не-
большая прибавка. Тем не ме-
нее новая продукция сможет 
удовлетворить спрос в опорах 
предприятий ЖКХ, энергети-
ки, дорожной отрасли, в том 
числе и за пределами края. 
А это рождает новые коопера-
ционные связи и новые проек-
ты», – заметил глава региона.

Со своей стороны добавим, 
что «Станкостальконструкция» 
– единственное в Алтайском 
крае предприятие по производ-
ству многогранных металличе-
ских опор освещения. Ближай-
шие конкуренты находятся 
в Новосибирске и Тюмени. 
Помимо столбов освещения 
здесь могут изготавливать опо-
ры ЛЭП и контактных сетей 
электротранспорта, а также 
комплектующие к ним.

«Думаю, что основными 
потребителями нашей про-

дукции станут алтайские ком-
пании, – прогнозирует Игорь 
Куппа. – Сегодня мы пригласи-
ли их познакомиться с произ-
водством и оценить качество 
изделий. Но планируем, что 
нашими будут заказчики от 
Урала до Дальнего Востока».

Начальник «Алтайавтодо-
ра» Василий Мотуз уже знает 
примерные потребности до-
рожных предприятий края. 
Они планируют в этом году 
установить вдоль магистра-
лей и мостов порядка 350 ос-
ветительных мачт. А на сле-
дующий год еще больше. 
Однако покупатели будут 
оценивать качество и цену 
этой продукции, сравнивая 
ее с конкурентами «Станко-
стальконструкции», говорит 
Василий Мотуз, поскольку 
выбор на рынке есть.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Бол ьше всего фермер 
обеспокоен ситуацией с по-
ставкой новой техники. Им-
портные широкозахватные 
сеялки успели прийти до 
новых санкций, а два тяже-
лых отечественных трак-
тора фирмы «Ростсельмаш» 

пока на заводе и, по всей види-
мости,  к посевной не успеют.

– Новые трактора более про-
изводительные, они должны 
были заменить старые «Ки-
ровцы». Планировали прове-
сти раннюю обработку почвы 
и сев на них. Пришлось в спеш-
ном порядке ремонтировать 
технику, которую мы собира-

лись продать. Созваниваемся 
с компанией-производителем 
два раза в неделю, пока никаких 
подвижек. Конвейеры встали 
из-за нехватки комплектующих 
иностранного производства, – 
поясняет Владимир Григоренко.

В мае хозяйство должно по-
лучить опрыскиватель John 
Deere, за него уже внесли 

20-процентную предоплату. 
Теперь руководитель хозяй-
ства переживает, будет ли 
поставка и по какой цене.

– Договор с фирмой пока не 
аннулировали. Курс доллара 
стабилизируется, – размыш-
ляет фермер.

В нынешней экономиче-
ской ситуации сельхозпро-

изводитель не может, как 
в прошлом году, обойтись 
без кредита. Благо его дают 
по льготной ставке.

– Мы у же обрати лись 
в банк, просчитываем, на-
сколько это выгодно. При 
нынешней инфляции льгот-
ный кредит под 3% – это шик, – 
считает фермер.

Бодрый�  настрой�
Что касается самой посев-

ной, то в этом году, как и пре-
жде, в хозяйстве будут сеять 

все – подсолнечник, овес, пше-
ницу. Часть земель отведено 
под кормовые, поскольку КФХ 
занимается еще и молочным 
животноводством.

Хотели в этом году еще 
и лен посеять, но пока решили 
притормозить, не рисковать 
с незнакомой культурой, изу-
чить получше.

Настроение у фермера, 
несмотря ни на что, оптими-
стичное.

– Зябь осенью вспахали, 
поле под парами тоже подго-
товлено. Будем сеять, – говорит 
Владимир Григоренко.

У работников хозяйства 
тоже настрой на посевную 
бодрый.

Сергей Жерноклёв, мест-
ная знаменитость и опытный 
механизатор, награжденный 
за высокие показатели в соц-
соревнованиях Дмитрием 
Медведевым в бытность его 
президентом, говорит:

– Все будет нормально. Тех-
нику к посевной подготовили. 
Как погода позволит, выйдем 
на поля. Про виды на урожай 
пока говорить рано. Приметы 
не работают. Раньше, бывало, 
отсеемся до 10 июня – и дождь 
идет. А сейчас редко такое слу-
чается. Если нам с дождиком 
повезет, то урожай хороший 
будет.

Синоптики пока обнаде-
живают. Запасы влаги в ме-
тровом слое почвы составили 
80–104 мм, это от 71 до 91% от 
среднемноголетней нормы. 
Теперь дело за грамотной агро-
техникой и людьми.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

  АГРОПРОМ .

  ПАНОРАМА .
Новые санкции

По данным Financial Times, представители стран ЕС обсудят 
новые санкции 6 апреля, причем речь пойдет о запрете на 
использование портов, дальнейших ограничениях на рос-
сийский экспорт и эмбарго на энергоресурсы (уголь, нефть 
и, возможно, газ).

Пятый пакет санкций и так был на повестке Еврокомис-
сии – он включает новые персональные ограничения, закрытие 
разного рода лазеек и полную блокаду российских банков, 
уже отключенных от SWIFT. Но теперь в ЕС сильно давление 
в пользу новых и предельно жестких мер, пишет Bloomberg. 
«Небольшое число стран-членов, включая Германию, против 
того, чтобы санкции затронули российский энергетический 
сектор, морскую торговлю и остальные ключевые отрасли, 
тогда как их введение требует единогласной поддержки», – 
узнало агентство.

Старт для инноваций
До 30 мая продлен прием заявок на конкурс «Старт-1» Фонда 

содействия инновациям.
Цель программы «Старт» – создание новых и поддержка суще-

ствующих малых инновационных предприятий, находящихся 
на начальной стадии развития и стремящихся разработать 
и освоить производство новой продукции, технологии или 
услуги с использованием результатов собственных научно-тех-
нических исследований.

Участвовать в конкурсе могут физические лица или пред-
приятия малого предпринимательства, имеющие такой статус 
согласно Федеральному закону № 209-ФЗ. Максимальный объем 
гранта – 4 миллиона рублей. Средства можно направить на 
прикладные научные исследования и экспериментальные 
разработки, рассказали в Минэкономразвития края.

Металлурги любят конкурсы
В этом году на «Алтай-коксе» пройдет девять конкурсов 

профессионального мастерства для работников различных 
специальностей. Соревнования направлены на повышение 
престижа рабочих профессий и развитие технического твор-
чества металлургов.

В течение года соревноваться будут машинисты ТЭЦ, коксовых 
машин, вагоноопрокидывателя, слесари, электромонтеры, свар-
щики, аппаратчики коксохимического производства и лаборанты.

Участники и победители профессиональных состязаний 
имеют приоритетное право на повышение разряда, включение 
в кадровый резерв на вышестоящую должность, отметили 
в Минпромэнерго Алтайского края.

Николай ПОСТЫШЕВ

Нужна валюта?  
Теперь – безналом

«Расскажите о новом порядке обращения ва-
люты. Говорят, можно приобрести безналично и 
положить на валютный счет, с которого разре-
шают снять только рубли. Получается, что я за 

рубли куплю рубли? Что-то тут не так. Пусть в ЦБ объяснят.
Константин Пушков, с. Павловск».

Отвечает управляющий Отделением Барнаул Сибир-
ского ГУ Банка России Андрей Иванов:

– С 9 марта по 9 сентября этого года действует времен-
ный порядок, который регламентирует выдачу средств 
с валютных счетов и вкладов граждан. В течение всего 
этого периода купить наличную валюту нельзя. Запрет 
распространяется в том числе и на валюты тех стран, 
которые не объявляли об ограничительных мерах в от-
ношении России.

Приобретать валюту допускается только безналично. 
Это делается через мобильное приложение банка или на 
бирже через брокерски й счет. На покупку валюты через 
брокера есть комиссия – 12% от суммы сделки. Ограниче-
ний на открытие новых валютных счетов и вкладов нет. 
Однако снять валюту со счета, открытого после 8 марта, 
невозможно. Деньги выдадут только в рублях. Это пред-
усмотрено временным порядком.

Если же человек открывал валютный счет до 9 марта 
этого года, то он вправе снять максимум 10 тыс. долларов. 
При этом неважно, в какой валюте счет изначально откры-
вался. Например, если в евро, то банк все равно выдаст 
доллары США. Остальные средства гражданин получает 
в рублях по курсу коммерческого банка на день выдачи. 

В коммерческом банке курс может меняться несколько 
раз в день, но выплачиваемая человеку сумма не должна 
быть меньше той, которая рассчитана с учетом офици-
ального курса Банка России. Этот курс определяется 
на каждый день по данным торгов валютой на бирже 
накануне.

Евгений ШУМИЛОВ

Как тревожную и напря-
женную охарактеризовал 
ситуацию на предприятиях 
края губернатор Виктор 
Томенко и анонсировал но-
вые меры их господдержки.

«Нельзя сказать, что все спокойно, 
но, если мы говорим про конкретные 
отрасли промышленности края, по-
ложение можно назвать стабильным. 
Есть запас комплектующих, исходно-
го сырья и материалов от месяца до 
полугода», – рассказал руководитель 
края журналистам.

По его словам, как только стали 
ясны очертания санкций, пред-
приятия начали выстраивать но-
вые логистические цепочки с пар-
тнерами, стараясь, где возможно, 
переключиться на отечественных 
поставщиков.

Рост ключевой ставки и усили-
вавшаяся инфляция заставили всех 
контрагентов перейти на предоплату. 
В результате возник дефицит оборот-
ных средств. Сегодня это основная 
финансовая проблема экономики. Не 
только промышленности, но и сель-
ского хозяйства, переработки.

Виктор Томенко отметил большую 
работу Правительства Российской 
Федерации по смягчению санкцион-
ного давления. Например, для малого 
и среднего предпринимательства 
предложено несколько десятков ин-
струментов поддержки. Губернатор 
пообещал 5 апреля на заседании 
правительства региона обсудить 
возможность их использования на 
территории края. Среди возможных 
мер федеральной помощи он назвал 
льготное краткосрочное кредитова-
ние под 13,5%. Напомнил о ссудах, 

которые выдает Фонд развития Ал-
тайского края на финансирование 
инвестиционных проектов, о льгот-
ных займах по линии Минсельхоза 
страны и края.

«Это давно отработанный меха-
низм, вопрос только в том, чтобы 
увеличить из федерального бюджета 
лимиты поддержки, выделяемые на 
субсидирование кредитов, – уточнил 

Виктор Томенко. – Правительство РФ 
давно уже определило перечень систе-
мообразующих предприятий. Во время 
ограничений, вызванных пандемией, 
в него попали четыре алтайских пред-

приятия. Недавно мы подали пред-
ложения о включении в этот список 
еще более 30 наших компаний. Уже 
по семи есть положительное решение. 
Еще по восьми идет работа в межве-
домственных комиссиях. Думаю, что 
20–30 алтайских предприятий будут 
отнесены к системообразующим и по-
лучат доступ к краткосрочным креди-
там примерно под 11%».

Но остался целый ряд хозяйствую-
щих субъектов в промышленности, 
которые заявляют о большом дефи-
ците оборотных средств и не попали 
ни под одну из мер поддержки.

В правительстве региона посчита-
ли, что если им суммарно добавить 
около 3 млрд рублей кредитных ре-
сурсов, то это бы помогло преодолеть 
сегодняшнюю турбулентность. По-
этому там планируют создать меха-
низм предоставления субсидий, ко-
торый позволит 2/3 ключевой ставки 
Центробанка им компенсировать. 
На это потребуется около 200 млн 
рублей из краевого бюджета.

Губернатор заверил журналистов 
в том, что правительство пристально 
следит за ситуацией в экономике, 
чтобы своевременно купировать 
риски остановок предприятий. 
Пока никто из работодателей о со-
кращении персонала не оповещал, 
стараются справляться со своими 
задачами. Но и органы власти наце-
лены, чтобы непростую ситуацию 
вместе преодолевать.

«Очевидно, с уходом части пред-
ложения спрос на отдельные товары 
в стране будет расти, алтайские пред-
приятия могут воспользоваться этой 
возможностью и заместить уходящих 
с рынка», – считает Виктор Томенко.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ГОСПОДДЕРЖКА .

  «АП»–ИНФО .

200 миллионов – на «оборотку»

Прибавка небольшая, но важная

Готовность номер один

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Оборот розничной торговли и общепита 
по Алтайскому краю 
(январь-февраль 2022 года)

Прирост  
в фактических ценах.

Прирост в сопоставимых ценах 
к соответствующему периоду прошлого года.

Барнаульский завод механических прессов получил поддержку из краевого бюджета и создал новое производство.

В ремонтной мастерской КФХ Ключевского района.

земли планиру-
ют засеять  
более 80 хо-
зяйств района

124 тыс. га 
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Информационное сообщение
Сельскохозяйственный производственный кооператив (колхоз) 

имени Фрунзе, находящийся по адресу: Алтайский край, Волчихин-
ский район, с. Пятков Лог, ул. Ленина, д. 72, в связи с проходящей 
актуализацией контактных данных просит действующих членов 
кооператива в срок до 24 апреля 2022 года обратиться в правле-
ние кооператива для обновления сведений о месте жительства.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, вы-

деляемого из земель Карповского сельсовета, с кадастровым 
№ 22:43:030001:27, с местоположением: с. Карпово, лога Игнашкин, 
Шишкин. Заказчик: Кудрявцев А.С., 659696, с. Карпово, ул. Речная, 
д. 38, кв. 1. Кадастровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, 
Алтайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Крас-
ноармейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. 
Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
возражения можно в течение 30 дней с момента опубликования из-
вещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Жданова Е.А., 649220, Республика Алтай, Шебалин-
ский район, с. Шебалино, ул. Кооператоров, д. 7, корпус Б, кв. 1. 
Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., № аттестата 22-11-296, Ал-
тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Су-
хова, д. 84, кв. 10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исходный 
земельный участок: кадастровый № 22:43:090001:47, с местополо-
жением: Алтайский край, Солонешенский район, с. Степное, 
лог Спирин. Ознакомиться с проектом межевания, представить 
обоснованные возражения можно в течение 30 дней с момента 
опубликования извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о согласовании семи проектов межевания земельных участков, выде-

ляемых из земель Солонешенского района: 1, 2-й – бывшего совхоза «Знамя 
Октября», кадастровый № 22:43:010001:37, по адресу: земли Берёзовско-
го сельсовета; 3, 4-й – бывшего совхоза «Красноануйский», кадастровый 
№ 22:43:050001:50, по адресу: земли Солонешенского сельсовета; 5-й – 
бывшего совхоза «Сибирячихинский», кадастровый № 22:43:040001:50, 
по адресу: с. Сибирячиха, урочище Максимова яма; 6, 7-й – кадастро-
вый № исходного ЗУ: 22:43:040001:61, адрес: Алтайский край, Соло-
нешенский район, с. Сибирячиха. Заказчик, кадастровый инженер: 
Шершнев В.В., с. Солонешное, ул. Пролетарская, д. 12, е-mail: vasily.
shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, 
подача возражений – по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – ООО «Мичуринец», Алтайский край, Алтайский рай-
он, с. Алтайское, ул. Карла Маркса, д. 20. Кадастровый инженер – 
Боровик Иван Александрович, 659600, Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, e-mail: ada51@mail.ru, 
тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастровый номер исходно-
го земельного участка 22:02:240004:40, установлено относительно 
ориентира, расположенного: Алтайский край, Алтайский район, 
в административных границах Алтайского сельсовета, в границах 
участка с кадастровым номером 22:02:240004:40. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить обоснованные возражения можно 
по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смолен-
ское, ул. Титова, д. 46б, тел. 8-961-984-9158, в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоящего извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

МЕНЯЮ
3-комнатную квартиру в 2-квартир-
ном доме в Завьялово (гараж, баня, са-
рай, земельный участок) на 1-, 2-комнат-
ную в Барнауле. Тел. 8 (385-62) 21-2-47.

ПРОДАЮ

Квартиры
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (74,2 кв. м) или меняю на 1-ком-
натную квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-
976-3842.
Кухню-прихожую (12 кв. м, ремонт, ме-
бель, с/у, близко к центру, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.
Студию в г. Новоалтайске (ЖК «Облака», 
цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.
3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (2-й этаж, 34 кв. м, с/у, пластико-
вые окна, рядом зона отдыха). Тел. 8-905-
927-8650.
Квартиру в 2-квартирном доме в п. Ку-
банка Калманского района. Тел. 8-923-
779-6491.
Квартиру в 2-этажном доме, 1-й этаж, 
средний подъезд, теплая, кухня, с/у, 
зал, спальня, 2 сотки, огород, сарай, 
цена договорная. Тел. 8-906-960-1607.

Дома
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района, ул. Садовая, д. 14 (62 кв. м, жилой, 
цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-960-953-8562.
В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пла-
стиковые окна, баня, огород 3 сотки, 
цена договорная). Тел. 8-963-531-9501.
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (жилой, 62 кв. м, цена 500 тыс. 
руб.). Тел. 8-960-953-8562.
В с. Паутово Петропавловского райо-
на (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пла-
стиковые окна, гараж, баня, постройки, 
плодоносящий сад). Тел. 8-962-807-6661.

Сады, участки
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом, хозпостройки, посадки, при-
ватизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.
Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-
252-2220.
Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.
Культиватор КПЭ-3,8А. Тел. 8-905-
927-8650.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.
Прялку электрическую «Метели-
ца» (бытовая, в рабочем состоянии). 
Тел. 8-913-255-9864.

РАЗНОЕ
Отдам в добрые руки сторожевую ов-
чарку по кличке Мухтар (г. Барнаул, 
взрослый). Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки молодых кош-
ку и кота мышеловов (окрас тигровый 
и дымчатый, кошка стерилизована). 
Тел. 8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окрасов, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки домашних ко-
тят (мальчик дымчатого окраса, де-
вочка трехцветная, возраст 3 месяца, 
к туалету приучены). Тел.: 44-83-09, 
8-962-813-9730.
Отдам в добрые руки молодого ко-
та-мышелова, окрас дымчатый, возраст 
7 месяцев, очень красивый и пушистый, 
к туалету приучен. Тел. 8-962-803-2795.
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Э�ИТНО�С�М�НОВОД��СКО� ХОЗЯЙСТВО
ООО ��ЕР�ЕРС�ОЕ ХОЗЯИ� СТВО УСТИНОВА В.И.�

реализует семена: .   пшеница Алтаи� ская 70, ЭС (элита).   пшеница Алтаи� ская 75, ЭС (элита).   пшеница Алтаи� ская 325, ЭС (элита).   Юнион (РННС).   Гонец (РННС)
Алтайский край, Косихинский район, с. Контошино.

Тел.: 8 �385�31� 26�3�38, 8�923�714�6700.
Лицензия № РСЦ 022022Е91752 – 19.

А о.В Павловске строитель-
ные работы на инфекци-
онном корпусе централь-
ной районной больницы 
выполнены на 50%. Это 
будет одноэтажное 
здание площадью почти 
2 тысячи квадратных 
метров.

Прежний инфекционный 
корпус располагался на этом 
же месте. За 50 лет здание 
стало настолько ветхим, что 
ремонту уже не подлежало. 
Строительство нового стало 
возможным благодаря краевой 
адресной инвестпрограмме. 
Стоимость проекта – более 
160 млн рублей.

– Больница рассчитана на 
двенадцать коек, в том чис-
ле две палаты интенсивной 
терапии. К каждой кровати 
подведут кислород, – отметил 
главврач Павловской ЦРБ Олег 
Агеев. – Помимо этого, в корпу-
се будут находиться изолиро-
ванные кабинеты врача-инфек-
циониста и врача-фтизиатра.

На стройке работают 40 чело-
век. Сейчас завершается монтаж 
кровли, заведено тепло, продол-
жаются прокладка системы 
отопления, электроснабжения 
и отделочные работы в подвале. 
Готовность объекта – 50%.

Инфекционный корпус пла-
нируют ввести в эксплуатацию 
летом. Штат сотрудников набран. 
Работать отделение будет на три 
района – Павловский, Ребрихин-
ский, Шелаболихинский.

Наталья АНДРОНОВА

Не просто физкультура
Классический университет 

Алтайского края пополнил 
программу подготовки вы-
сококвалифицированных 
специалистов двумя маги-
стерскими программами. 

В текущем году Алтайский 
государственный университет 
начинает подготовку студентов 
по основным профессиональным 
образовательным программам 
«Психолого-педагогическое со-
провождение физкультурно-оз-
доровительной и спортивной де-

ятельности» и «Государственное 
и муниципальное управление» 
в магистратуре. 

Магистерская программа 
кафедры физического воспита-
ния, набор на которую пройдет 
в этом году впервые,  направлена 
на подготовку тех, кто желает ру-
ководить, создавать и реализовы-
вать психолого-педагогические 
проекты в области физической 
культуры и спорта, отмечают 
в Министерстве образования 
и науки Алтайского края. Так-

же программа будет интересна 
преподавателям физической 
культуры в сфере образования, 
руководителям органов государ-
ственной власти края и органов 
местного самоуправления по 
вопросам физкультурно-спор-
тивной деятельности, тренерам 
в детско-юношеских спортивных 
школах и тренерам спортсменов 
высших разрядов, специалистам 
социальных центров.

Приемная кампания – 2022 
открывает набор в магистра-

туру по психолого-педагоги-
ческому сопровождению физ-
культурно-оздоровительной 
и спортивной деятельности, 
а также по государственному 
и муниципальному управле-
нию с 17 июня по 15 августа 
2022 года. За более подроб-
ной информацией можно 
обратиться к руководителю 
программы, Романовой Елене 
Вениаминовне, 8-906-968-88-94, 
romanovaev.2007@mail.ru.

Ксения ТЕВС

Если семья не идет к нам, зна-
чит, мы идем к семье – так, 
словно по старой поговорке, 
работают специалисты Ком-
плексного центра социально-
го обслуживания населения 
Советского района. На деле 
это означает, что чем тес-
нее их связь с подопечными, 
тем серьезнее успехи.

«���-�� ����� �������» 
Психолог Надежда Руколеева раз-

дает мамам ребятишек с проблемами 
здоровья карточки, на которых чело-
вечек то ли с обрыва вниз прыгает, то 
ли, наоборот, с батута взлетает. Одна 
участница тренинга видит в картин-
ке безысходность, другая – радость 
полета. Для профессионала реакция, 
окрашенная в депрессивные тона, – 
повод насторожиться.

Для начала две истории, похожие 
своим благополучным прогнозом. 
Младший сын Марии Ананьиной 
– аутист. Ему 10 лет, он занимается 
в центре. Как и дочь Татьяны Чаловой. 
Совместная с мамами задача специали-
стов – максимально коммуницировать 
детей с миром, к которому они долгое 
время оставались безучастными. 

– Это сейчас я знаю, что у моего 
младшего – классика расстройства 
аутистического спектра. А поначалу 
было трудно принять саму эту мысль, 
– рассказывает Мария. – Он с рождения 
хорошо развивался, в 9 месяцев пошел, 
в год заговорил. Но потом что-то пошло 
не так, сына словно выключили. Это 
было непонятно и оттого страшно. 
Мы не понимали, как жить дальше. 
Пока не попали в центр. Сюда, в клуб 
«Растишка», я водила на занятия сво-
его старшего, а малыша брала с собой, 
потому что ни с кем не могла его оста-
вить. Тогда-то специалисты и обратили 

внимание на нас. Мы попали в группу 
для детей с особенностями развития. 
И оказалось, что аутята вполне успеш-
но развиваются, если, конечно, знать 
подходы к ним, причем неклиширо-
ванные. Я благодарна специалистам, 
подбирающим ключики к нашим 
деткам, вкладывающим в них силы 
и терпение.

Мария по специальности инже-
нер-химик. Но два диплома о высшем 
образовании положила на полку, посвя-
тив себя сыну. Это и есть цена успеха. Ее 
ребенок сейчас ходит в школу! С одной, 
правда, оговоркой – уроки индивидуаль-
ны, как и программы реабилитации.

Н� ������ ����������
Директор центра Елена Кудряшова с 

гордостью демонстрирует оснащение, 
позволяющее применять самые разные 
формы работы с детьми и их родите-
лями. Специально под функционал 
каждого помещения, будь то сенсор-
ная комната или кабинет песочной 
терапии, делали ремонт, выбирали 

цветовые решения. Теперь здесь уютно 
и детям, и их мамам – для них органи-
зуют мастер-классы, консультации, 
а то и просто посиделки под чаек. 

– Снять психоэмоциональное на-
пряжение – так это называется на 
профессиональном языке, – поясня-
ет Надежда Руколеева. – Мы же не 
только детей вовлекаем в творческую 
восстанавливающую деятельность, но 
и их мамам помогаем. Забот в семьях 
с такими ребятишками всегда хватает, 
порой женщины устают так, что руки 
готовы опустить. Но посидим вместе, 
подумаем, как острую ситуацию пе-
режить, вдохнем поглубже – и снова 
живем, детей поднимаем.

Мария и Татьяна – матери образцо-
вые. Увы, не везде и не у всех так. Центр 
опекает сегодня 2940 семей, условно 
поделенных на зоны. Относительно 

спокойные – желтая и зеленая. Крас-
ная, как вы уже догадались, знак тре-
воги, когда семейная ситуация требует 
комплекса мер оздоровления. Увы, ро-
дители из числа неблагополучных, как 
правило, неохотно идут на контакт со 
специалистами, стараются правдами 
и неправдами игнорировать занятия, 
отбирая шансы на развитие у своих 
детей, отягощенных диагнозами, соци-
альными и медицинскими. Проблема 
в том, что для лечения каждого из них 
есть свой возрастной «коридор». Так, 

если ребенок к пяти годам не говорит 
и не общается со сверстниками, ему 
сложно будет обрести эти навыки поз-
же. Задача специалистов – достучаться 
до конкретной «соповской» семьи.

Как? Принцип, по словам директо-
ра центра Елены Кудряшовой, прост:

– Если семья не идет к нам, значит, 
мы идем к семье. Специалисты знают 
каждую фамилию и по графику выез-
жают профильными бригадами в села 
района. В отдаленных селах помимо 
выездной работы практикуем общение 
на виртуальных площадках, создан-
ных под особенности каждого ребен-
ка, занимаемся и домашние задания 
выполняем дистанционно. Движемся 
вперед маленькими шажками.

Село – мир особый. С нажимом тут 
нельзя. Специалисты рассказывают, 
что во время выездов пьяные хозяева 
на них и с топорами бросались, и псов 
натравливали. Бывало, что водите-
лю приходилось отвлекать собаку, 
чтобы соцработник мог попасть 
в дом. Людям, забывшим о своих ро-
дительских обязанностях, контроль 
не нравится, и сотрудники центра 
включают все свои способности, 
в том числе артистические, чтобы 
быть услышанными. Темп и тембр 
речи – успокаивающие, лексикон – 
соответственно случаю. Глядишь, 
беседа состоялась, пьющие мать 
и отец закодировались и детьми свои-
ми занялись. Вы спросите: ради чего 
все это? Да вот ради таких счастливых 
моментов. «Нравится это кому-то или 
нет, но мы курируем такие семьи до 
стойкого положительного результа-
та», – говорят новые знакомые «АП». 
Секретов у них нет. Как и в других 
районах, источники информации 
для них школы, сельсоветы, медики, 
участковые, общественность, соседи. 
Ибо никуда на деревне не спрятаться.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

.У НАШИХ СОСЕДЕЙ. .ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.

.ЗАБОТА.

.ОБРАЗОВАНИЕ.

«Экватор»
уже пройден

В новом корпусе будет 12 мест.

На объекте работают 40 человек и 2 единицы техники.

Мастер-класс для мам.Юлия Щеглова  занимается с подопечным.

Огороды 
над шахтами

Кузбасские власти сообщили о планах ис-
пользования земель над шахтами для ведения 
сельского хозяйства.

Министерствам сельского хозяйства и уголь-
ной промышленности поручено подготовить 
«свободные» земли и выдавать их на выгодных 
условиях работникам предприятий, чтобы они 
могли выращивать на этих площадях овощи.

По словам министра сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности региона 
Андрея Ариткулова, Кемеровская область полно-
стью обеспечивает себя картофелем, а вот  само-
обеспеченность по овощам в Кузбассе составляет 
сегодня чуть более 45%. Потому перед местными 
сельхозпроизводителями поставлена задача уве-
личить объем производства тех продуктов, что 
входят в так называемый борщовый набор.

Мужчины 
законопослушнее

Согласно результатам опроса портала 
SuperJob,  получать «черную зарплату» гото-
вы 36% жителей Омской области.

Для сравнения: во время первой волны ко-
ронавируса омичей, согласных на жалованье 

в конверте, было гораздо больше – 46%. При 
этом 41% опрошенных никогда бы не стали со-
глашаться на неофициальный заработок, и здесь 
мужчины выступают против такого подхода 
к делу намного чаще женщин.

Краска 
против COVID-19

Томский государственный университет 
вместе с компанией «Ярославские краски» 
создал краску с биоцидными наночастица-
ми, эффективными против вирусов гриппа 
и COVID-19, кишечной палочки и стафило-
кокка, которая поможет бороться с внутри-
больничной заболеваемостью.

Как сообщает пресс-служба вуза, в скором 
времени краску протестируют в двух томских 
больницах. Затем в течение шести месяцев с 
окрашенных и неокрашенных поверхностей 
ученые будут брать смывы, исследовать образцы 
на наличие болезнетворных бактерий и виру-
сов, оценивать эффективность разных составов 
и изучать механизмы действия наночастиц.

Дебют 
в колонии

В новосибирской исправительной колонии 
№ 9 состоялась премьера спектакля «Любви 
все возрасты покорны» на основе пьесы Эве-
лины Пиженко.

Осужденные женщины сами создали все декора-
ции и сшили костюмы для постановки. На премьере 
спектакля побывали уполномоченный по правам 
человека в Новосибирской области Нина Шалабаева, 
заместитель директора театра «Глобус» Инна Кремер 
и заслуженный артист России Тамара Решетникова.

Зрители высоко оценили театральный дебют 
женщин, после продолжительных аплодисментов 
представители театров вручили осужденным 
цветы и высказали свое мнение по поводу по-
лучившейся постановки.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ
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«...И снова живём!»
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Указом президента России ди-
ректору рубцовского спортив-
ного клуба «Торпедо» Виктору 
Кузьменко присвоено почетное 
звание «Заслуженный работ-
ник физической культуры Рос-
сийской Федерации».

Ф����� ����� ��������
Виктор Кузьменко в свои 72 по-преж-

нему большую часть времени проводит 
в спорткомплексе «Торпедо», который 
без преувеличения стал вторым до-
мом. Здесь он вырос как личность
и профессионал. Вложил много сил в 
то, чтобы сегодня взрослые и юные фут-
болисты, легкоатлеты и другие спор-
тсмены и любители могли оттачивать 
мастерство или просто поддерживать 
хорошую физическую форму, имея для 
этого прекрасные залы и стадион. Для 
занятий спортом предоставлены все 
возможности, о каких в детстве сам 
он и мечтать не мог.

Жил он в отдаленном микрорайоне, 
и «тренировочной базой» для всех ре-
бятишек была площадка возле школы. 
А в маленьком школьном спортзале 
организовалась гимнастическая сек-
ция под руководством Инны Громовой, 
прославленной гимнастки и талантли-
вого тренера. Виктору там нравилось, 
физическую подготовку он получил 
отличную.

Жизнь пацана перевернулась в тот 
момент, когда в школу пришли два 
именитых футболиста – Борис Хоменко
и Анатолий Воронин. Закончив спортив-
ную карьеру, они здесь подрабатывали.

– На уроках физкультуры мы умудря-
лись между перекладинами и брусьями 
играть в футбол, – вспоминает Кузьмен-
ко. – Стали участвовать в соревнованиях 
«Кожаный мяч», я выступал за дворо-
вую команду «Строитель». В 12 лет меня 
пригласили в группу подготовки при 
команде мастеров класса «Б» «Торпедо». 
Я был счастлив! На футбольные матчи 
тогда собирались тысячи болельщиков.

М��������� � ����������
В Викторе Кузьменко тренеры увиде-

ли перспективного игрока, в 16 лет его 
пригласили в команду мастеров. Сам 
Виктор Щекотихин, легендарный хок-
кеист и футболист, подарил ему майку 
под номером девять.

– Жизнь свела с замечательными 
людьми. У них учился футбольному 
мастерству и скромности. Что такое 
скромность на поле? Это значит не ри-
соваться перед публикой, а вкладывать-
ся в игру. К сожалению, современный 
большой футбол превратился в коммер-
ческое шоу, а раньше это были настоя-

щие спортивные баталии и эмоции, –
рассказывает Виктор Кузьменко. – Мне 
повезло: я сыграл с ветеранами сбор-
ной СССР во главе с Алексеем Хомичем
и даже забил гол в том матче. Встре-
чались с московскими командами, 
киевским «Динамо» и другими.

П������� � ���������
Виктора Кузьменко назначили на 

должность директора спорткомплекса, 
пожалуй, в самое сложное время – в 
2008 году. С потерей Алтайского трак-
торного завода и передачей его спорт-
сооружений на баланс города, который 
находился в крайне тяжелом положе-
нии, новому руководителю пришлось 
несладко. Денег на спорт катастрофи-

чески не хватало. Предшественники 
оставили неплохую базу, но на что ее 
содержать и как поддерживать в над-
лежащем состоянии?

Виктор Иванович не любит вспоми-
нать те времена. Главное, что выстояли, 
не растеряли потенциал, состояние 
стадиона довели до совершенства.
И сегодня футболом занимаются три 
сотни юных рубцовчан. Права пого-
ворка: «Кто ловко бьет по мячу, тому 
все по плечу».

П��� � ����̈����  �������
За последние годы материально-тех-

ническое оснащение спорткомплекса 
улучшилось в разы благодаря феде-
ральной и краевой поддержке. Стади-

ону «Торпедо» уже 60 лет, Дому спорта 
– 50. Они лицензированы и находятся 
в федеральном реестре, что позволяет 
проводить соревнования от городских 
до международных по различным ви-
дам спорта.

На базе спортивного клуба «Торпе-
до» открыт Центр тестирования ГТО. 
Спортшкола «Рубцовск» получила статус 
центра подготовки юных футболистов. 
На приобретение инвентаря выделя-
ются федеральные средства. Для гар-
моничного развития воспитанников 
созданы все условия.

Футбольное поле стадиона «Торпедо» 
по праву считается одним из лучших 
в Сибири. Сохранилось травяное по-
крытие. Когда +30 0С, на искусственном 
пятки горят, а здесь натуральный газон. 
Впрочем, есть и несколько искусствен-
ных полей.

Примечательно, что в футбол заи-
грали и девчонки. Набрано две девичьи 
группы по 15 человек.

С��� � �������
Виктор Иванович передает свой 

профессиональный опыт молодежи. 
Некоторые его воспитанники играют
и тренируют даже в столичном регионе.

Заслуги этого человека отмечены 
на высшем уровне. 21 марта прези-
дент подписал указ, которым Виктору 
Кузьменко присвоено почетное звание 
«Заслуженный работник физической 
культуры Российской Федерации».

Сам он говорит, что звание никогда 
не было самоцелью:

– Сейчас мне звонят со всех уголков 
страны и из-за рубежа, поздравляют. 
Не скрою, это чертовски приятно. 
Горжусь, что оставляю о себе след
в истории родного города. Но считаю, 
что к этой награде причастен каждый 
из рубцовчан.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)
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МОЗАИКА

Кто ловко бьёт по мячу
  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .   �АП��ИНФО .  КРАТКО .

Виктор Кузьменко – преданный поклонник футбола.

  КРИМИНАЛ .
Несуны…

Трем бывшим работникам транспортной 
организации предъявлено обвинение в серии 
краж деталей электропоездов.

Как сообщили «АП» в пресс-службе Алтайского 
ЛУ МВД России, на территории железнодорож-
ного депо с помощью принесенных ключей, 
ножниц и ножовочного полотна по металлу 
мужчины отсоединили от вагона электропо-
езда индуктивный шунт. Затем перенесли его
в личный автомобиль и скрылись. Деталь, содер-
жащую цветной металл, похитители вывезли 
и продали, а вырученные деньги потратили на 
собственные нужды. Сумма ущерба, причинен-
ного владельцу, превысила 150 тысяч рублей.

В ходе следствия была доказана причастность 
двоих подозреваемых еще к нескольким кражам 
медных проводов с тяговых двигателей вагонов 
электропоезда. Общая их длина составляет почти 
30 метров, стоимость – более 20 тысяч рублей.

Теперь несунам вменяется групповая кража 
по предварительному сговору. За это преступле-
ние предусмотрено максимальное наказание 
до 5 лет лишения свободы.

Ни квадроцикла,
ни денег

Мечты 37-летнего бийчанина о квадроцикле 
уничтожили мошенники, выманив у него 680 
тысяч рублей и ничего не предоставив взамен.

Свою печальную, но, в общем-то, типичную 
историю мужчина рассказал полицейским, ког-
да обратился к ним с просьбой найти управу 
на аферистов. Собравшись приобрести квадро-
цикл, он начал поиски в Интернете на площадках
с объявлениями. Одно предложение особо при-
влекло внимание. На фотографиях красовалась 
техника в идеальном состоянии, описание тоже 
впечатлило покупателя. Он позвонил владельцу. 
Договорились о доставке, но оплату нужно было 
произвести заранее. Бийчанин перевел 680 000 
рублей, но квадроцикл не получил.

Злоумышленников разыскивает полиция, уго-
ловное дело возбуждено по статье о мошенничестве.

Коварные сосульки
Бывший директор управляющей компании 

в Барнауле обвиняется в том, что вовремя не 
обеспечил очистку крыши одного из домов 
краевого центра. В итоге пострадал подросток.

Как рассказала «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Елена Коновалова, 
11-летний мальчик проходил мимо по одной из 
барнаульских улиц, когда с крыши дома на него 
обрушился кусок наледи. В итоге получил раз-
личные травмы, в том числе тяжкие.

В связи со случившимся было возбуждено уго-
ловное дело. Следствие считает, что за это должен 
ответить директор управляющей компании. Ведь 
он не организовал ограждение опасной терри-
тории сигнальными лентами, не дал команды 
очистить крышу и козырьки дома от накоплен-
ного снега… Экс-директор свою вину не признал. 
Теперь суд даст оценку действиям фигуранта.

Продажный ветеринар
Бывший главный ветеринарный врач 

Управления ветеринарии государственной 
ветеринарной службы Алтайского края по 
Поспелихинскому району наказан за взятки 
и служебный подлог.

Незаконный доход фигуранта, как сообща-
ет региональный Следком РФ,  составил бо-
лее 1 миллиона рублей. На подконтрольный 
банковский счет главного ветеринара района 
предприниматели, занимающиеся скупкой
и реализацией мясной продукции, перечисляли 
деньги. Это была плата за беспрепятственное 
оформление и выдачу свидетельств без факти-
ческого проведения ветеринарной экспертизы.

Во время следствия мужчина свою вину при-
знал полностью. Суд назначил ему 3 года 4 меся-
ца колонии строгого режима. Также он обязан 
выплатить штраф – 500 тысяч рублей.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ПАВОДОК .

  ТЕХНОЛОГИИ .

Сквер в бийском поселке Нагорном заполнили талые 
воды. «Жертвами» потопа стали лавочки и другие 
элементы благоустройства, которые обошлись
в прошлом году городу в 17 миллионов рублей.

«Бийский рабочий» отмечает, 
что в отличие от других проек-
тов работы здесь велись с нуля. 
Местность была долгие годы за-
брошена, и властям предстояло 
превратить пустырь, бурьяны 
и помойки в привлекательный 
парк не только для горожан, но 
и для туристов.

Вопрос о затоплении сквера 
поднимался не раз – и в момент 
планировки, и в момент строи-
тельства. Сейчас по прогулоч-
ным дорожкам пройти можно 
только в резиновых сапогах.

Издание задается вопросом: 
«Что будет с брусчаткой и ла-
вочками, которые делали на 
заказ в Красноярске, и поче-
му сквер, которому нет и года, 
превратился в болото?» Журна-
листы запросили в городской 
мэрии комментарий о потопе. 
Горожанам очень интересно, 
является ли этот случай гаран-
тийным и что будет сделано, 
чтобы ситуация не повтори-
лась в 2023 году?

Порфирий
ТАМИН

Холдинг «Росэлектроника» госкорпорации «Ростех» продемон-
стрировал первый полностью российский OLED-микродисплей. 
Как отметило ведомство в пресс-релизе, только пять стран 
в мире владеют технологией создания таких устройств.

Устройство размером с десятиру-
блевую монету обладает расширением 
1280 х 1024 пикселя с шагом 12 микро-
метров. Это значит, что крохотное 
изображение, которое может поме-
ститься на ногте большого пальца, 
формируется из более чем миллиона 
отдельных «цветных точек».

В Ростехе отмечают, что разра-
ботки смогут применять в очках 

виртуальной, дополненной и сме-
шанной реальности, фото- и видео-
камерах, тепловизионных прицелах 
и тепловизорах. Единственное пред-
приятие в России, которое облада-
ет необходимым оборудованием 
и технологией для изготовления 
OLED-структур, – ЦНИИ «Циклон» 
в Москве.

Никита ИВАНОВ

Растаявший сквер

Сутки
в проруби

В Барнауле на Оби состоялся шестой в России су-
точный заплыв в ледяной воде. Марафон посвящался 
77-летию Победы в Великой Отечественной войне.

В эстафете соревновались спортсмены из Алтайской 
федерации «Белые медведи», воинской части 77 640, 
дислоцирующейся в Барнауле, сборная барнаульской 
молодежи «Денисовцы», а также команды из Кемерова, 
Новокузнецка, Юрги, Новосибирска, Томска, Новоалтай-
ска и Камня на Оби.

Из 100 человек самому младшему было 7 лет, а старшему – 
69. Длина проруби составляла 25 метров, температура воды 
от +0,8 до +1,2. Пловцы преодолевали на своих этапах от 50 
до 900 м. За сутки участники заходили в воду от 3 до 6 раз.

По окончании эстафеты каждый был награжден ме-
далью, сертификатом, призами, а также памятными су-
венирами.

После завершения соревнований пловцы вышли с пред-
ложением о проведении ежегодных 24-часовых суточных 
заплывов во многих городах России.

Татьяна ПЕРВОВА

Рейсы в 52 страны
После полугодичного перерыва 30 марта совершен 

первый перелет по маршруту Худжанд – Барнаул – Худ-
жанд. На сегодняшний день это единственный меж-
дународный рейс из барнаульской воздушной гавани.

Как сообщает Международный аэропорт Барнаул им. 
Г.С. Титова, загрузка на этом направлении составила 75%, 
что говорит о его востребованности. Рейсы будут выпол-
няться по средам и субботам.

Кстати, премьер-министр Михаил Мишустин заявил, что 
с 9 апреля Россия отменяет коронавирусные ограничения 
на авиасообщение и возобновляет полеты в 52 страны на 
регулярных и чартерных рейсах.

Полный список: Алжир, Аргентина, Афганистан, 
Бахрейн, Босния и Герцеговина, Ботсвана, Бразилия, Ве-
несуэла, Вьетнам, Гонконг, Египет, Зимбабве, Израиль, 
Индия, Индонезия, Иордания, Ирак, Кения, Китай, КНДР, 
Коста-Рика, Кувейт, Ливан, Лесото, Маврикия, Мадагаскар, 
Малайзия, Мальдивы, Марокко, Мозамбик, Молдавия, 
Монголия, Мьянма, Намибия, Оман, Пакистан, Перу, 
Саудовская Аравия, Сейшелы, Сербия, Сирия, Таиланд, 
Танзания, Тунис, Турция, Уругвай, Фиджи, Филиппины, 
Шри-Ланка, Эфиопия, ЮАР, Ямайка.

Ксения ШИРЯЕВА

Более 200 торговых
точек

9 апреля в Барнауле пройдут продовольственные 
ярмарки. Горожанам представят широкий ассортимент 
товаров от производителей по сниженным ценам.

Ярмарочные площадки разместят по следующим адресам:
– Железнодорожный район – сквер 60 лет СССР;
– Индустриальный район – ул. 50 лет СССР, 51а;
– Ленинский район – пл. Народная;
– Октябрьский район – пр. Ленина, 152;
– Центральный район – пр. Красноармейский, 36; ул. 

Чайковского, 21а.
В минувшую субботу, 2 апреля, на аналогичном ме-

роприятии работали 212 торговых точек. По данным ад-
министрации Барнаула, товарооборот за день превысил 
9 миллионов рублей. Самыми востребованными стали 
мясо и полуфабрикаты, а также колбасы и деликатесы. 
Как отметили в профильном комитете города, скидки 
составили от 8 до 33%.

Никита ИВАНОВ

Маткапитал – 
на обучение

«Можно ли на-
править мате-
ринский капитал 
на образование ре-

бенка, за которого не получал 
сертификат? Образованием 
считается только вуз или 
оплачивать можно также 
и детский сад?

Алина Иванова,
 р. п. Тальменка».

Эксперты Отделения Пен-
сионного фонда РФ по Ал-
тайскому краю напомнили, 
что направить материнский 
капитал на образование лю-
бого из детей можно, когда 
ребенку, в связи с рождением 
которого выдан сертификат, 
исполнится три года. Исклю-
чение составляет дошколь-
ное образование – по этому 
направлению средствами 
можно распорядиться сразу 
после рождения малыша.

Возраст ребенка на дату 
начала обучения не должен 
превышать 25 лет. Образова-
тельная организация должна 
находиться на территории 
России и иметь право на ока-
зание соответствующих услуг.

По словам заместителя 
начальника управления 
установления социальных 
выплат ОПФР по Алтайскому 
краю Яны Поздняковой, се-
годня в нашем регионе опла-
ту средствами маткапитала 
принимают 18 высших учеб-
ных заведений, 47 училищ 
и колледжей и 157 детских 
садов. А всего по стране за-
ключено уже около тысячи 
соглашений с вузами, поряд-
ка 2,3 тыс. с учреждениями 
среднего профобразования
и около 23 тыс. с дошкольны-
ми учреждениями.

Заявление о распоряже-
нии материнским капиталом 
на обучение ребенка можно 
подать онлайн через личный 
кабинет на сайте ПФР или 
портале госуслуг, а также 
лично в любой клиентской 
службе Пенсионного фонда 
России или МФЦ.

Кстати, в этом году про-
грамме МСК исполнилось 
15 лет. За этот период 11 794 
семьи региона направили 
из средств маткапитала на 
образование детей 551 млн 
рублей, в том числе 30 млн –
на содержание ребенка
в детском саду.
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  ОПРОС .
Устали
бояться

Очередная вспышка 
коронавируса все меньше 
страшит жителей России. 
Это узнали в ходе опроса 
специалисты сервиса по 
поиску работы SuperJob.

Выяснилось, что 7 из 10 жи-
телей России не боятся новой 
волны ковида, о которой регу-
лярно предупреждают медики.

Мужчины чаще, чем жен-
щины, говорили об отсут-
ствии страха. Также меньше 
боятся возможного роста забо-
леваемости молодые россияне 
и граждане, зарабатывающие 
от 80 тыс. рублей в месяц.

Самые бесстрашные ре-
спонденты, которых уже 
ничем не испугать, живут
в Санкт-Петербурге. Самые тре-
вожные – в Москве и Казани.

Большинство барнаульцев 
также совершенно не боятся 
наступления новой волны ко-
ронавируса – об этом заявили 
69% опрошенных. 27% подели-
лись, что немного беспокоят-
ся. И только 4% признались, 
что сильно переживают по 
этому поводу.

Россияне утверждают, что 
устали бояться ковида, да и 
уверенность в завтрашнем 
дне дает коллективный им-
мунитет, который сформиро-
вался благодаря прививочной 
кампании.
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Размером с монету
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ФАКТ
За последние годы матери-
ально-техническое оснащение 
спорткомплекса «Торпедо» 
улучшилось в разы благодаря 
федеральной и краевой под-
держке. Стадион и Дом спорта 
лицензированы и находятся 
в федеральном реестре, что 
позволяет проводить соревно-
вания от городских до между-
народных по различным видам 
спорта.


